
Не так много прохожих по-
сле полудня на Комсомоль-
ской площади: большин-
ство на рабочих местах. Но 
те немногие спешащие на 
комбинат по делам приоста-
навливаются и восхищён-
но вздыхают: «Какая же 
красота!»

Пока Александр Иванович Си-
дельников вместе с сестрой Еленой 
Ивановной выгружают из машины 
кашпо с цветами, подходят люди 
и спрашивают: «А это что за цве-
ток? Как зовут эту красавицу? Как 
обычно, до осени будут здесь нас 
радовать?»

На то, чтобы расставить техни-
ческие горшки в стационарные 
вазоны, уходит немного времени. 
Александр Иванович заранее проду-
мал, как и что нужно сделать, чтобы 
каждый цветок смотрелся как мож-
но выигрышней. Хотя… взять любое 
из представленных здесь растений, 
каждое – настоящий шедевр.

– Традиционно каждый год мы 
проводим выставку в рамках про-
екта «Лучшие цветы мира», эта уже 
седьмая, – напомнил Александр 
Сидельников. – Каждый год стара-
емся совершенствовать, улучшать 
экспозицию. Так и в этом году: учли 
ошибки, недоработки прошлых лет. 
Нам показалось, что композиции 
раньше были слишком яркие, на-
сыщенные: выбирали растения 
с большим количеством цветов, 
чтобы всех поразить. А в этом году 
выбрали стильные, сдержанные от-
тенки, но все цветы премиального 
уровня. Ввели ампельные растения. 
В верхнем ящике установили будру: 
она только начинает разрастаться, 
то есть прекрасно выглядит, но 
будет ещё краше, ведь её плети вы-
растают до двух метров. На ветру 
это будет смотреться очень выи-
грышно, к тому же растение выдаёт 
приятный лимонный аромат.

Бегонию элатиор на выставке 
показывают уже не первый год. 
Цветок показал наиболее высокую 

устойчивость в условиях промыш-
ленной площадки.

Интересно смотрится на нижнем 
ярусе двухцветная куфея – модное 
растение, не особо распростра-
нённое в наших краях, – новинка. 
Не боится ни жары, ни холода, 
ни небольшого физического воз-
действия: уронили на него мяч, 
случайно наступили – быстро 
восстанавливается. Выигрышно 
смотрится в живых изгородях.

У прекрасного раскидистого 
растения с множеством мелких 
«подсолнышек» изумительно 
красивое название – санвиталия. 
Она уже бывала на выставке для 
металлургов, но выращивали её 
из семян, нынешняя представи-
тельница – вегетативная, то есть 
размножается черенкованием.

Классически смотрятся колеусы: 
некогда лишь домашний цветок 
давно завоевал сердца дачников, 
потому что красив и в клумбах. На-
равне с красавцем тёмно-красного 

окраса впервые в рамках проекта 
представлены миниатюрные коле-
усы, которые формируют плотную 
шапку и будут цвести довольно 
поздно. 

И очень много зелени: траде-
сканция, выведенная специально 
для открытого грунта (в послед-
ние годы этот комнатный цветок 
активно выводят для украшения 
улицы), плектрантусы. 

– Когда мы обращаемся к селек-
ционерам, рассказываем о про-
екте, обращаем внимание на то, 
что нужны растения, способные 
показать наибольшую устойчи-
вость в условиях промышленной 
площадки, – говорит Александр 
Иванович. –  И нам предложили 
бегонию боливийскую – красотку 
с повислыми, как колокольчики, 
цветами. Сорт устойчивый, потому 
что растёт в горах Боливии, там то 
жара, то холод. Но та, что украшает 
композицию на Комсомольской 

площади, особенная: она настольно 
новая, что ещё не имеет названия, 
а только селекционный номер. 
То есть это даже трудно назвать 
новинкой года – она таковой будет 
считаться лишь в следующем году. 
А у горожан уже есть возможность 
увидеть это уникальное растение. 
Так что это наша особая гордость. 

Каким бы устойчивым и декора-
тивным ни был цветок, его жизнен-
ный цикл ограничен.

По истечении времени 
цветы будут менять, 
чтобы до осени композиция 
выглядела эффектно

Хотя, надо отметить, что в кашпо 
заправлены уникальные професси-
ональные грунты мирового уровня 
и удобрения пролонгированного 
действия, способные обеспечить 
растения питанием на длительное 
время. Для каждого цветка подо-
бран свой состав.

Проект «Лучшие цветы мира» – 

это не разовая акция по украше-
нию предприятия. Первого июня 
композиция была представлена 
в Притяжении. Проект показал 
себя на экологическом форуме в 
Челябинске и вызвал там большой 
интерес. Серьёзное достижение 
весны 2024 года – публикация в 
журнале «Цветоводство» (12+), ко-
торый выходит четыре раза в год: 
большая часть статьи посвящена 
именно испытанию цветочных 
культур в условиях промышленной 
площадки.

– За семь лет особенно приятно, 
что комбинат к нашему подарку 
относится с уважением, – отмечает 
Александр Сидельников. – Всегда 
всё полито, отцветшие бутоны 
убраны, вокруг подметено. Одно 
дело вырастить, другое – организо-
вать тщательный уход. В сентябре 
проект приглашён на Московскую 
международную цветочную вы-
ставку – это главное цветочное 
событие года. И сейчас изготавли-
вается баннер, на котором будет 
эмблема ММК, потому что пред-
приятие – полноправный партнёр 
проекта.

 Ольга Балабанова
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Больше фото 
magmetall.ru (16+)

Инициаторами благоустрой-
ства выступили АО «Про-
катмонтаж» и трест «Маг-
нитострой», решив сделать 
городу подарок на 95-летие. 
Инициативу поддержало 
руководство Магнитогорска.

За несколько дней до открытия 
готовность пляжа к приёму от-
дыхающих оценил глава Магнито-
горска Сергей Бердников, который 
лично контролировал все этапы 
благоустройства территории. Вме-
сте с руководителями предприятий 
«Прокатмонтаж», трест «Магни-
тострой», «Магнитогорскинвест-
строй» и специалистами городской 

администрации градоначальник 
оценил масштаб и качество выпол-
ненных работ.

Благоустройство началось в мае. 
За шесть недель рабочие сняли 
верхний слой грунта, провели пла-
нировку территории и отсыпали её 
галькой и песком. Вырубили более 
семидесяти деревьев, вырезали 
около трёхсот квадратных метров 
поросли, выкорчевали тридцать 
пней, заасфальтировали дорогу, ве-
дущую к пляжу, и установили малые 
архитектурные формы.

Кабинки для переодевания, ту-
алет, модуль для спасателей и 
медработников, спасательная вы-
шка, лавочки и стационарные 
зонтики, питьевой фонтанчик, 
шезлонги – пляж оборудован всем 
необходимым для комфортного 
отдыха. В скором времени появится 
ещё и душевая кабинка.

Свой вклад в благоустройство 
Северного пляжа внесли муници-

пальные предприятия, взявшие на 
себя ремонт и замену различных 
коммуникаций.

– Хочется ещё раз поблагодарить 
руководство и рабочих «Прокат-
монтажа» и треста «Магнито-

строй», – отметил Сергей Бер-
дников. – Мне кажется, здорово 
получилось. Всё есть, и медпункт, 
и спасательная служба. Это не 
вторая, а новая жизнь Северного 
пляжа. Мы его благоустроили, 
расширили, проложили к нему 
асфальтированную дорогу. Считаю, 
что у нас появился совершенно 
новый пляж, от старого сохрани-
ли только название. Кто живёт 
недалеко, будут выбирать этот 
пляж, чтобы освежиться, принять 
солнечные ванны. К тому же пляж 
окружён со всех сторон зеленью, 
это тоже хорошо. С 17 июня будем 
считать Северный пляж открытым. 
Оставшиеся дни используем для 
доделывания детской зоны, буйки 
разместим, круги спасательные. 
Хотелось бы обратиться к жите-
лям, чтобы с любовью относились 
к тому, что создаётся, берегли, не 
мусорили, сохраняли скамейки, 
постройки. Мы же сами здесь отды-
хаем, наши дети и внуки, поэтому 
нужно беречь то, что сделано.

Благоустройство

Подарок

Новый пляж со старым названием

Красоты много не бывает

На этой неделе официально начал работу Северный пляж, 
расположенный в парке Ветеранов

На площади перед заводоуправлением 
появилась традиционная выставка цветов
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Александр Сидельников

Сергей Бердников


